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Lei estabelece regras sobre novos impostos criados para substituir tributos sobre o consumo
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reforçou luta em 
defesa das mulheres

Mais de 51 mil reservas 
de vagas para novos 
alunos são efetuadas

David Lynch, histórico 
diretor de ‘Veludo 
Azul’ e ‘Twin Peaks’, 
morre aos 78 anos
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Parlamentares do 
PSOL acionaram STF 
pedindo a derruba-
da da construção

O ministro Alexandre 
de Moraes, do Su-
premo Tribunal Fe-
deral (STF), determi-

nou que o prefeito da cidade 
de São Paulo, Ricardo Nunes 
(MDB), explique, em um prazo 
de 24 horas, o muro ergui-
do pela Prefeitura na região  
da Cracolândia.

A decisão do ministro foi 
tomada no âmbito de uma 
ação que tramita no tribunal 
e diz respeito às diretrizes da 
Política Nacional para a Popu-
lação em Situação de Rua. Par-
lamentares do PSOL pediram 
a derrubada da construção em 
um prazo máximo de 24 horas.

O muro, de 40 metros de 
extensão e gradis de metal, fica 
na Rua General Couto Maga-
lhães, no bairro Santa Ifigênia. 
No pedido, os parlamentares 
afirmam que as medidas da 
decisão cautelar da ação es-
tão sendo desrespeitados pela 
Prefeitura de São Paulo.

“Ao erigir um muro que isola 
e exclui socialmente as pesso-
as que vivem na Cracolândia, 

A Prefeitura de São Paulo ergueu o muro na região da 
Cracolândia, em São Paulo. O tapume utilizado no local 
era constantemente danificado e foi removido

Últimas
Moraes dá 24 horas para Nunes explicar 
muro construído na Cracolândia

a Municipalidade comete um 
ataque brutal e inconstitucio-
nal contra o conjunto dos di-
reitos fundamentais consagra-
dos pela Constituição Federal, 
negando a dignidade humana 
e violando princípios basila-

res de igualdade, liberdade e 
acesso a direitos essenciais”, 
afirmam os parlamentares.

A Defensoria Pública de São 
Paulo divulgou um ofício orien-
tando que a Prefeitura retire o 
muro construído na região da 

Cracolândia, com o intuito de 
substituir o tapume que havia 
no local.

O documento menciona que 
o objetivo da recomendação é 
justamente solicitar informa-
ções referentes à instalação de 

gradis e muros na cena aberta 
de uso da região da “Cra-
colândia” e encaminhamen-
tos realizados à população  
hipervulnerável.

O ofício destaca que a “estra-
tégia dos gradis e muro limita 
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drasticamente o uso público 
da rua pelas pessoas, prejudi-
cando, em certa medida, as es-
tratégias de sobrevivência nas 
ruas, como receber doações de 
alimentos e roupas, e deslocar-
-se livremente para atender as 
necessidades fisiológicas”.

O muro
De acordo com a Prefeitura 

de São Paulo, o muro foi cons-
truído em maio de 2024 para 
“substituir os tapumes que 
eram quebrados com frequ-
ência em partes pontiagudas, 
oferecendo risco de ferimen-
tos às pessoas em situação de 
vulnerabilidade, moradores e 
pedestres, e prejudicando a 
circulação nas calçadas”.

“A extensão do muro de 
alvenaria, erguido no ano 
passado, totalizando 40 me-
tros, foi inferior ao de ta-
pumes existentes inicialmen-
te no local. Atualmente, o 
muro está instalado somente 
na lateral da área munici-
pal localizada na Rua Ge-
neral Couto de Magalhães. 
A outra lateral do terreno, 
para a Rua dos Protestantes, 
onde antes havia tapumes, foi 
aberta, permitindo o acesso e 
a ocupação da área munici-
pal pelas pessoas. O terreno, 
inclusive, recebeu um novo  
piso”, completa.

Divulgação
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O programa Blitz TCE, iniciativa inovadora do Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-
-AM), está se tornando referência nacional e despertou o interesse do Tribunal de 
Contas do Tocantins (TCE-TO). Para conhecer de perto o projeto, uma comitiva de três 
servidores do TCE-TO realizou uma visita institucional à Corte amazonense, na manhã 
desta quinta-feira (16), com o objetivo de estudar a implementação de uma versão 
semelhante em Tocantins.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

A Secretária de Estado de Saúde (SES-AM), por meio da Fundação de Vigilância em 
Saúde do Amazonas – Dra. Rosemary Costa Pinto (FVS-RCP), participou, nesta quinta-
-feira (16/01), da inauguração da sala de situação de monitoramento de malária em 
área indígena do Vale do Javari, realizada em Atalaia do Norte (a 1.138 quilômetros 
de Manaus).

Editorial

A onda de “fake news” 
sobre o Pix que levou o 
governo a revogar norma 
da Receita Federal sobre 
movimentações financei-
ras deve ser explorada no 
julgamento do Supremo 
Tribunal Federal (STF) so-
bre a regulamentação das 
“big techs”.

Ouvidos reservadamen-
te, ministros da Corte afir-
mam que a enxurrada de 
notícias falsas é um exem-

plo de como as platafor-
mas digitais operam sob 
um “algoritmo do mal”, 
em que mentiras viralizam 
mais facilmente do que a 
verdade.

Segundo esses magistra-
dos, o esforço do governo 
para desmentir a ideia de 
que o Pix seria taxado não 
teve o mesmo engajamen-
to – nem o mesmo alcance 
– que as postagens que 
deram eco ao boato.

O julgamento sobre as 
“big techs” está atual-
mente suspenso por pe-
dido de vista do ministro 
André Mendonça. Pelos 
prazos do regimento in-
terno do STF, a retomada 
deve ocorrer em meados  
de maio.

O secretário da Receita 
Federal, Robinson Barrei-
rinhas, reconheceu ontem 
que a revogação teve a ver 
com “pessoas inescrupu-

losas” que distorceram a 
norma. “Apesar de todo o 
nosso trabalho, esse dano 
é continuado”, disse, ao 
justificar a decisão.

Inicialmente, a Receita 
iria ampliar o monitora-
mento sobre determina-
das transações financeiras, 
o que não incluía qualquer 
tipo de taxação.

As repercussões das notí-
cias falsas sobre o assunto, 
porém, levaram o governo 

a recuar. Foi editada uma 
medida provisória (MP) 
para garantir a gratuida-
de do Pix, bem como o 
sigilo bancário garantido 
pela ferramenta.

A Advocacia-Geral da 
União (AGU) pediu à Po-
lícia Federal (PF) a ins-
tauração de um inquérito 
para identificar “todos os 
atores, nas redes sociais, 
que geraram essa desor-
dem informacional”.

STF deve explorar Caso Pix em julgamento das Big Techs

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Quando a fumaça dos in-
cêndios florestais nos Esta-
dos Unidos cobre o céu de 
cidades como Los Angeles, 
Seattle ou Nova York, o 
mundo assiste com com-
paixão, e não poderia ser 
diferente o sentimento pela 
dor das pessoas que veem 
tudo sendo consumido pe-
las chamas. 

Manchetes exaltam o he-
roísmo dos bombeiros e 
destacam os efeitos devas-
tadores das mudanças cli-
máticas. Celebridades como 
Leonardo DiCaprio, Oprah 
Winfrey e Kim Kardashian, 
frequentemente, usam suas 
plataformas para chamar 
atenção ao problema, arre-
cadando milhões de dólares 
e mobilizando ações globais 
de solidariedade.

No entanto, quando a fu-
maça que cobre Manaus ou 
São Paulo, vem da Amazô-
nia, o discurso internacional 
se transforma. A narrativa 
predominante acusa o Brasil 
de negligência, irresponsa-
bilidade e até de falta de ca-
pacidade para proteger um 
patrimônio global. Por que a 
diferença? A resposta revela 
o peso do preconceito e 
da desigualdade estrutural 
entre nações.

Os Estados Unidos, uma 
das nações mais ricas do 
mundo, enfrentam incên-

dios florestais recorrentes 
que devastam milhões de 
hectares anualmente. Em 
2021, por exemplo, mais 
de 2,5 milhões de hecta-
res foram consumidos pelo 
fogo na Califórnia e em 
outros estados do oeste, 
segundo o National Inte-
ragency Fire Center. A mí-
dia internacional destacou 
o impacto das mudanças 
climáticas, enquanto perso-
nalidades como Greta Thun-
berg, Mark Ruffalo e até o 
príncipe Harry usaram suas 
vozes para defender ações 
urgentes contra o aqueci-
mento global.

No Brasil, em contra-
partida, as queimadas na 
Amazônia — que somaram 
cerca de 2,2 milhões de 
hectares em 2022, confor-
me o Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (INPE) 
— geram um julgamento 
rápido e superficial. Poucos 
se aprofundam no contexto 
socioeconômico ou nas prá-
ticas tradicionais dos povos 
da floresta, preferindo atri-
buir a destruição ao descaso 
ambiental, ao agronegócio 
e à corrupção governamen-
tal. O ribeirinho que precisa 
da queimada como técnica 
ancestral para enriquecer 
o solo é invisibilizado. Seu 
contexto de pobreza e isola-
mento não é digno de nota. 

Enquanto nos Estados Uni-
dos há recursos abundantes 
para combater incêndios, 
com infraestrutura avança-
da, brigadas de elite e tec-
nologias de monitoramento 
de última geração, o Brasil 
enfrenta um desafio dife-
rente. É um país em desen-
volvimento, com recursos 
limitados para proteger uma 
floresta que cobre 49% do 
território nacional e desem-
penha um papel vital para o 
equilíbrio climático global. 
A Amazônia não é apenas 
brasileira, mas, na prática, 
o ônus de preservá-la recai 
quase exclusivamente sobre 
nossos ombros.

Como explicar ao ribeiri-
nho ou ao pequeno agri-
cultor que ele não pode 
usar uma prática ancestral 
de queima controlada, en-
quanto a Califórnia utiliza 
fogos prescritos para evi-
tar incêndios de grandes 
proporções? Como justificar 
que uma nação rica conso-
me bilhões de toneladas de 
combustíveis fósseis, con-
tribuindo para a crise climá-
tica que torna nossa floresta 
mais seca e inflamável, e 
ainda assim nos acusa de 
“incompetência” para lidar 
com suas consequências?

Apesar da narrativa in-
ternacional que insiste em 
minimizar nossas ações, 

Incêndios florestais: Uma narrativa de dois pesos, duas medidas 
o Governo do Amazonas 
tem liderado iniciativas 
significativas para comba-
ter as queimadas e mitigar 
os efeitos das mudanças 
climáticas. Sob a lideran-
ça do governador Wilson 
Lima, o estado investiu na 
ampliação do programa de 
monitoramento ambiental 
por satélites, que permitiu 
detectar 45% das queima-
das ainda em estágio inicial 
em 2023, reduzindo danos 
maiores. Além disso, foram 
criadas brigadas de com-
bate ao fogo em comu-
nidades vulneráveis, com 
treinamento especializado 
para 120 ribeirinhos.

Frente à severa estiagem 
de 2024, uma das piores das 
últimas décadas, o governa-
dor Wilson Lima lançou o 
programa SOS Enchente e 
Estiagem, que destinou R$ 
100 milhões para garantir 
assistência alimentar, trans-
porte de água potável e au-
xílio financeiro emergencial 
para famílias diretamente 
afetadas. O estado também 
reforçou parcerias interna-
cionais para captar recur-
sos voltados à conservação 
da floresta e mitigação de 
emissões de carbono.

São ações importantes, 
mas que acabam ofuscadas 
por um debate desigual, que 
revela não apenas o precon-

ceito contra o Brasil, mas 
uma hipocrisia enraizada no 
discurso ambiental global. 
Países ricos, que por séculos 
devastaram suas florestas 
em nome do desenvolvi-
mento, agora exigem pa-
drões de sustentabilidade 
impossíveis para economias 
emergentes.

Precisamos entender que 
a Amazônia não pode ser 
reduzida a um símbolo de 
responsabilidade ambiental 
que só existe para servir e dar 
tranquilidade à consciência 
das potências mundiais. 
A solução não está na cul-
pabilização, mas na coo-
peração. O mundo precisa 
perceber que preservar a 
Amazônia exige investi-
mentos internacionais con-

cretos, em vez de críticas 
vazias.

É necessário apoiar os po-
vos da floresta com alterna-
tivas sustentáveis, investir 
em ciência, ampliar briga-
das de combate ao fogo 
e compensar economica-
mente o Brasil pelo papel 
que desempenha em prol 
do planeta.

Enquanto a fumaça da de-
sigualdade continuar obs-
curecendo o debate, será 
difícil enxergar soluções jus-
tas. Que as queimadas sejam 
uma oportunidade de união 
e não mais uma desculpa 
para perpetuar narrativas 
de exclusão e desigualda-
de. Afinal, o problema é 
global, e a solução deve ser 
também.

FOTO: PASANHECO - ENVATO.COM
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Cidades

Os responsáveis têm 
até o dia 18 de janeiro 
para fazer o atendi-
mento de modo on-
-line, e até 17 de janei-
ro de forma presencial 
nas escolas

Até as 14h de quinta-
-feira (16/01), foram 
realizadas 51.853 so-
licitações de reserva 

de vagas para novos alunos 
na rede pública do estado e 
nas redes municipais de Ma-
naus e Iranduba. Desse total, 
mais de 86% das solicitações 
foram feitas pela internet, via 
site matriculas.am.gov.br. Os 
dados são da empresa Pro-
cessamento de Dados Ama-
zonas S/A (Prodam).

Os responsáveis têm até 
o dia 18 de janeiro para 
efetuar o atendimento de 
forma on-line por meio do 
site Matrículas 2025, e até 
17/01 de forma presencial 
nas escolas.

De acordo com dados for-
necidos pela Prodam, do total 
de reserva de vagas, 23.049 
foram solicitadas para a rede 
estadual de ensino e 27.981 
para as escolas municipais 
de Manaus. Também foram 
reservadas 823 vagas para es-
colas municipais de Iranduba.

De acordo com o gerente 
de Infraestrutura e Serviços 
de Datacenter da Prodam, 
Salim David, o maior pico 
de acesso ao sistema foi re-
gistrado às 4h27, quando o 
monitoramento identificou 
1.190 reservas. Ainda se-
gundo o gerente, nas pri-
meiras 14 horas, mais de 
86% das reservas foram feitas  
pela internet.

As escolas de ensino re-
gular foram as mais procu-

Os responsáveis têm até o dia 18 de janeiro para efetuar o atendimento de forma on-line

DIVULGAÇÃO

Matrículas 2025: mais de 51 mil reservas 
de vagas para novos alunos são efetuadas

radas, com 49.728 reservas, 
seguidas pelas escolas de 
tempo integral, com 1.744 
solicitações. O sistema tam-
bém registrou a reserva de 
vaga para 1.413 estrangeiros.

As unidades da rede es-
tadual mais demandadas 
foram as escolas Gilberto 
Mestrinho e Vasco Vasques, 
ambas localizadas na zona 
leste de Manaus, e a Berezi-
th Nascimento, no município 
de Itacoatiara (a 175 km da 
capital). Já na rede munici-
pal, os Centros Municipais 
de Educação Infantil (CMEIs) 
Antônio Anastácio, Adelaide 
Bessa e Júlia Barjona Labre, 
todos na zona leste de Ma-
naus, registraram o maior 
número de reservas.

Matrículas Presenciais
Os responsáveis que bus-

ajude ela a se desenvol-
ver no mercado de traba-
lho, que abram as portas 
do mercado de trabalho”,  
afirmou Rickson.

O serviço de matrícula para 
novos alunos é voltado para 
estudantes que estão se ma-
triculando pela primeira vez 
na rede pública estadual de 
ensino e para estudantes da 
rede particular, federal, de 
outro estado ou de redes 
municipais do interior.

Documentação
Os documentos neces-

sários para a matrícula de 
alunos na rede estadual são:

– Certidão de nascimento 
(original e cópia);

– CPF e RG (original e cópia) 
do aluno do ensino médio;

– Cartão de vacinação (có-
pia);

– Duas fotos 3X4 recentes 
do aluno;

– Documento de identifi-
cação com foto (original e 
cópia) do responsável pela 
matrícula;

– Comprovante de residên-
cia atualizado.

Cronograma
A partir do dia 20 de janeiro, 

pais e alunos que perde-
ram qualquer um dos prazos 
podem recorrer ao atendi-
mento tanto no site, quanto 
presencialmente nas escolas.

Canais de atendimento
A secretaria disponibiliza, 

em caso de dúvidas, os se-
guintes canais de comunica-
ção: Telefone: 0800 092 5050; 
WhatsApp: 800 092 5050 e o 
e-mail: seduc.atende@edu-
cacao.am.gov.br.
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caram o atendimento pre-
sencial foram atendidos sem 
dificuldades. A dona de cass 
Juzeti Oliveira confirmou a 
matrícula de suas duas filhas, 
de 10 e 12 anos, na escola 
Estadual Cacilda Braule Pinto, 
localizada no bairro Coroado, 
zona leste de Manaus. 

“O atendimento foi fácil, 
rápido e excelente. Eu che-
guei aqui, já fui atendida. 
Estou satisfeita que as mi-
nhas filhas vão estudar aqui”,  
relatou Juzeti.

A diretora da escola, Lu-
ciane de Castro, destacou 
que o atendimento ocorre 
de forma contínua, das 7h às 
17h, para atender pais que só 
podem comparecer durante 
o horário de almoço. Ela res-
saltou ainda que o sistema de 
matrícula tem agilizado todo 
o processo.

“Você entra no sistema, já 
pega a vaga, e chega aqui 
na escola apenas para efe-
tivar a matrícula. O site tem 
funcionado normalmente, o 
que facilita tanto para os pais 
e responsáveis quanto para 
nós, da comunidade escolar, 
porque o processo se torna 
muito mais rápido” explicou 
a diretora. 

Na Escola Marcantonio Vi-
laça, zona norte de Manaus, 
o atendimento ocorreu de 
forma rápida. A autônoma 
Adriana Lima fez a matrícula 
de sua filha, que irá começar 
o Ensino Médio este ano. “Pra 
mim foi fácil fazer o cadastro 
e hoje estou aqui entregan-
do as documentações. Não 
achei dificuldade nenhuma”, 
afirmou Adriana.

A diretora da escola, Li-
diane Lozana, explicou que 

todas as escolas funcionam 
como central de matrícu-
la, oferecendo suporte a  
quem precisa.

“Aquele pai que não tem 
acesso à internet ou não 
sabe manipular o sistema 
de matrícula, o site, pode 
se encaminhar para qualquer 
escola”, esclareceu Lidiane.

Rickson de Souza, pai da 
aluna Laura Beatriz, de 15 
anos, confirmou a matrícula 
na Escola Estadual de Tempo 
Integral (EETI) Profª Jacimar 
da Silva Gama, localizada na 
zona sul de Manaus. Laura, 
que irá cursar a 1ª série do 
Ensino Médio, veio da rede 
particular, e a expectativa é 
que consiga desenvolver a 
língua japonesa, que tam-
bém é ensinada na escola.

“Que ela aprenda essa 
segunda língua, e que isso 

Grupo de 1 mil turistas desembarca 
em Manaus nesta quinta-feira 

Amazonastur fez o receptivo na che-
gada do MS Insignia, o quinto navio 
a aportar no estado

O cruzeiro MS Insignia che-
gou em Manaus, na manhã 
desta quinta-feira (16/01), 
trazendo 1.007 turistas sen-
do estadunidenses, ingleses, 
alemães e canadenses. O 
Governo do Amazonas, por 
meio da Empresa Estadual 
de Turismo do Amazonas 
(Amazonastur), realizou o 
receptivo do quinto navio 
da temporada de cruzeiros 
2024/2025 que permanece-
rá na cidade até sexta-feira 
(17/01)..

Os atrativos turísticos 
como Teatro Amazonas, 
Mercado Adolpho Lisboa, 
Encontro das Águas, City 
Tour em Manaus e visita a co-
munidades indígenas fazem 
parte do roteiro dos turistas, 
que contam animados sobre 
a estadia no estado.

A americana Ila Roude-
bush, de Nevada, conta o 
fascínio que sente pelo Ama-
zonas e expressou a emoção 
ao revisitar o estado após 
27 anos.

“Eu estive aqui em 1997, 
e queria voltar. Estou in-
teressada em ver o Teatro 

TEMPORADA DE CRUZEIROS

Amazonas, porque me lem-
bro que era muito, muito 
bonito. E também os botos 
cor-de-rosa e o Encontro das 
Águas, que é absolutamente 
fantástico. Quero dizer, todo 
mundo deveria ver isso pelo 
menos uma vez na vida,” 
disse a turista.

Já o casal australiano Jenny 
Richardson e David Richar-
dson destacou sua anima-
ção com a oportunidade 
de vivenciar de perto as ri-
quezas naturais e culturais  
da Amazônia. 

“Estamos realmente ansio-
sos para ver o Encontro das 
Águas, observar algumas pi-
ranhas, os botos e conhecer 
um pouco da floresta. Espe-
ramos que tudo corra bem. 
Estamos ansiosos por isso. 
É uma aventura. Esperamos 
ver a verdadeira Amazônia,” 
disseram os turistas.

Com aproximadamente 
180 metros de comprimen-
to, o MS Insignia faz parte 
de uma viagem ao redor do 
mundo com 180 dias de du-
ração. Após sua estadia em 
Manaus, o navio seguirá para 

Parintins (localizada a 369 
quilômetros de Manaus).

A temporada de cruzei-
ros 2024/202 teve início em 
outubro e além do Insignia 
recebeu 4 navios: MS Nau-
tica, que esteve pela pri-
meira vez no Amazonas; MS 
Seven Seas Mariner, Sirena 
e  Viking Sea. A temporada 
segue até maio e finaliza com 
15 navios vindos ao estado, 
movimentando cerca de 19 
mil turistas.

Escola Pública de Trânsito abre inscrições 
gratuitas para cursos em fevereiro

No total, estão sendo oferecidas 309 vagas, nos turnos da manhã, tarde 
e noite

O Departamento Estadual de 
Trânsito do Amazonas (Detran-
-AM), por meio da Escola Pú-
blica de Trânsito (Eptran), está 
com inscrições abertas e gra-
tuitas para cursos que serão 
oferecidos durante o mês de 
fevereiro. No total, estão sen-
do disponibilizadas 309 vagas 
nos turnos de manhã, tarde 
e noite. Os cursos disponíveis 
são: Direção Defensiva, Veículo 
de Emergência, Atualização de 
CNH, Reciclagem de Condutor 
Infrator, Mototaxista (Especiali-
zação), Diretor Geral e Ensino, 
Transporte Escolar, Monitor Es-
colar e Primeiros Socorros em 
Condições Adversas.

De acordo com o cronograma 
da Eptran, no dia 3 de fevereiro, 
iniciará o curso de Veículo de 
Emergência (06 vagas), com 
turma pela parte da manhã. 
Em 4 de fevereiro, começará o 
curso de Atualização da Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) 
(12 vagas), no período da tarde. 
No dia 5 de fevereiro, dará 
início o curso de Diretor Geral 
e Ensino (30 vagas), disponível 
pela parte da noite.

Já no dia 10 de fevereiro, 

DETRAN-AM

terão início os cursos Direção 
Defensiva (25 vagas), Espe-
cialização para o Mototaxista 
(25 vagas), ambos no período 
da manhã, e Reciclagem de 
Condutor Infrator (06 vagas), 
disponível pela parte da tarde. 
Quem tiver interesse em par-
ticipar dos cursos de Monitor 
de Transporte Escolar (50 va-
gas) e Primeiros Socorros em 
Condições Adversas (30 vagas), 
ambos começarão no dia 15 
de fevereiro, com horário de 
8h às 17h10.

No dia 17 de fevereiro, co-
meçará uma nova turma pela 
manhã para o curso de Veículo 
de Emergência (25 vagas), ain-
da no mesmo dia, o curso de 
Transporte Escolar (25 vagas), 
dará início com turma para a 
noite. Já no dia 24 de fevereiro, 
iniciará a aula do curso de Es-
pecialização para o Mototaxista 
(25 vagas), pela parte da tarde, e 
para finalizar, no dia 25/02, co-
meçará o curso de Atualização 
da CNH (50 vagas), desta vez 
com turma pela parte da noite.

Divulgação
Divulgação



Amazonas registrou, em 2024, queda de 
28% nos crimes de roubos de veículos

O Governo do Amazo-
nas, por meio da Se-
cretaria de Segurança 
Pública do Amazonas 

(SSP-AM), apresentou, nesta 
quarta-feira (15/01), os núme-
ros que atestam a redução nas 
ocorrências de crimes de roubo 
de veículos em 2024. Os dados 
do Centro Integrado de Esta-
tística de Segurança Pública 
(Ciesp) mostram que, entre ja-
neiro e dezembro, houve uma 
redução de 28% no roubo de 
veículos, em comparação ao 
mesmo período de 2023. As 
investigações foram coorde-
nadas pela Delegacia Espe-
cializada em Roubos e Furtos 
de Veículos (DERFV), da Polícia 
Civil do Amazonas (PCAM).

O secretário executivo ad-
junto de Inteligência (SEAI), 
Divanilson Cavalcanti, desta-
cou que esse resultado coloca 
o Amazonas como referência 
no Brasil. O índice alcançado é 
o melhor do país, um avanço 
significativo para a segurança 
pública do estado.

“Quero destacar o investi-
mento em tecnologia realizado 
pelo Estado, que é uma premis-
sa da Secretaria de Segurança 
e da Secretaria de Inteligência. 
Trabalhamos de forma integra-
da e tecnológica para alcançar 
esses resultados. Também é 
importante ressaltar o papel do 
Paredão, que é fundamental na 
recuperação dos veículos e na 
prisão de envolvidos.”

O resultado é reflexo dos 
investimentos do Governo do 
Amazonas junto às ações de 
repressão à criminalidade por 
meio do programa Amazonas 
Mais Seguro, desenvolvido 

pela SSP-AM, Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM) e Po-
lícia Civil (PC-AM), Corpo de 
Bombeiros e Departamento 
Estadual de Trânsito (Detran).

A Polícia Civil do Amazo-
nas apresentou o balanço das 
ações realizadas em 2024. Du-
rante o ano, foram recuperados 
246 veículos, correspondendo 
a uma média de 20 veículos 
por mês. Segundo o delegado 
geral da PC-AM, Bruno Fraga, 
o resultado reflete no empe-
nho das equipes da unidade 
especializada na elucidação de 
crimes relacionados a roubos 
e furtos de veículos.

“Só em 2024, realizamos 12 
operações nos interiores, o que 
aumentou significativamente 
a recuperação desses veícu-

Os veículos foram re-
cuperados em uma 
operação realizada 
pela DERFV no mu-
nicípio de Autazes (a 
113 quilômetros de 
Manaus). 

PF e Receita Federal desarticulam grupo 
criminoso especializado em fraude de 
financiamento de veículos de luxo

A Polícia Federal, em ação 
conjunta com a Receita Fede-
ral, deflagrou nesta quinta-feira, 
16/1, a Operação Creditum, que 
investiga grupo criminoso que 
atua na fraude em financiamento 
de veículos de luxo, sonegação 
fiscal, falsificação ideológica e 
lavagem de capitais. Estas ope-
rações fraudulentas realizadas 
pelo grupo, movimentaram ile-
galmente a quantia estimada de 
R$15 milhões.

Foram mobilizados 60 poli-
ciais federais e 15 servidores 
da Receita Federal para o cum-
primento de 15 mandados de 
busca e apreensão, nas cidades 
de Manaus/AM, Manacapuru/
AM e Rio de Janeiro/RJ. As ordens 
judiciais também abrangem o 
sequestro e a indisponibilida-
de de bens móveis e imóveis  
dos investigados.

Sobre a investigação:
A investigação realizada pela 

Polícia Federal apontou que os 
alvos da operação obtinham, 
mediante fraude, diversos fi-
nanciamentos de veículos de 

PM da ativa que executou 
Gritzbach a mando do PCC é preso

O policial militar da ativa 
identificado como o autor dos 
disparos que mataram Vinícius 
Gritzbach, em 8 de novembro 
do ano passado no Aeroporto 
Internacional de São Paulo, em 
Guarulhos, foi preso na ma-
nhã desta quinta-feira (16/1) 
no âmbito da operação da 
Corregedoria da Polícia Militar 
do Estado de São Paulo que 
busca PMs acusados de envol-
vimento com o Primeiro Co-
mando da Capital (PCC). Além 
dele, outros 12 investigados  
foram detidos.

São cumpridos 15 mandados 
de prisão preventiva e sete 
mandados de busca e apreen-
são em endereços na capital e 
na Grande São Paulo.

Apurou-se que policiais mili-
tares prestavam escolta priva-
da a Gritzbach, apesar de seu 
histórico criminal. As investiga-
ções apontaram que tais ações 
caracterizavam a integração de 
policiais à organização crimi-
nosa, conforme previsto na Lei 
Federal n.º 12.850/13.

A reportagem apurou que, 
além dos policiais que faziam 

a escolta de Gritzbach, um PM 
atirador é alvo da operação.

A Operação Prodotes iniciou 
após uma denúncia anônima 
recebida em março de 2024, 
apontando possíveis vaza-
mentos de informações sigilo-
sas que favoreciam criminosos 
ligados ao PCC.

A investigação inicial, condu-
zida pela Corregedoria, evoluiu 

los. Identificamos, através do 
trabalho de inteligência, que 
muitos veículos roubados em 
Manaus estavam sendo leva-
dos para o interior, onde os 
criminosos acreditavam que a 
polícia não chegaria por conta 
da logística complicada e das 
grandes distâncias”, disse o 
delegado geral.

Conforme o delegado Ro-
drigo Barreto, titular da DER-
FV, além da recuperação dos 
veículos, a unidade policial 
efetuou 110 prisões ao longo 
do ano, sendo 86 em cumpri-
mento a mandados de prisão e 
24 em flagrante delito. Apenas 
em dezembro de 2024, foram 
recuperadas sete motocicletas 
e dois carros.

O delegado também aler-

Durante o balanço das ações, foram devolvidas 14 motocicletas aos proprietários

tou sobre o risco de comprar 
veículos pelas redes sociais, 
ressaltando que, na maioria 
das vezes, esses veículos são 
roubados ou furtados.

“Grande parte dos veícu-
los encontrados no interior 
pertence a pessoas que os 
compraram pelas redes sociais. 
Quero alertar para que evitem 
esse tipo de compra ou, pelo 
menos, tenham cautela. Mui-
tos desses veículos têm placas 
adulteradas, e os compradores 
podem responder por crimes 
e perder o dinheiro investido”, 
destacou o delegado.

Devolução de motocicletas
Durante o balanço das ações, 

foram devolvidas 14 moto-
cicletas aos proprietários. Os 

veículos foram recuperados 
em uma operação realizada 
pela DERFV no município de 
Autazes (a 113 quilômetros 
de Manaus).

Tiago Brasil, de 46 anos, 
contou que já tinha perdido 
as esperanças de recuperar o 
veículo. “Já tinha quase seis 
anos desde que ela foi roubada. 
Fiz o boletim de ocorrência, 
mas acabei levando a vida e 
esquecendo. Quando vi minha 
moto de novo, não acreditei, 
achei que, se fosse encontra-
da, estaria desmontada. Mas a 
polícia recuperou. Agora, vou 
colocá-la para rodar novamen-
te e trabalhar com ela”, contou 
Tiago, emocionado.

A operação teve como foco 
investigar veículos com sinais 

OPERAÇÃO CREDITUM

luxo, com descontos angaria-
dos por meio de benefício fiscal, 
com o intuito de revender os 
veículos financiados para ter-
ceiros sem o conhecimento da  
instituição bancária.

Os financiamentos eram 
obtidos por meio de empre-
sas, tanto em nome dos in-
vestigados quanto em nome 
de “laranjas”. Para tanto, os 
investigados falsificavam do-
cumentos e contavam com a 
participação de funcionários/
gerentes/diretores de insti-
tuição financeira e de con-

Foram cumpridos 15 mandados de busca e apreensão nas cidades de 
Manaus/AM, Manacapuru/AM e Rio de Janeiro/RJ.

para um Inquérito Policial Mili-
tar instaurado em outubro de 
2024. Apurou-se que informa-
ções estratégicas vazadas por 
policiais militares, incluindo da 
ativa, da reserva e ex-integran-
tes da instituição, permitiam 
que membros da organização 
criminosa evitassem prisões e 
prejuízos financeiros.

Entre os principais beneficia-
dos pelo esquema, estavam 
líderes e integrantes da facção 
criminosa PCC, alguns já faleci-
dos, outros procurados, como 
Marcos Roberto de Almeida, 
conhecido como “Tuta”, e 
Silvio Luiz Ferreira, apelidado  
de “Cebola”.

A operação conta com a 
colaboração da força-tarefa 
instituída pela Secretaria da 
Segurança Pública (SSP), que 
busca identificar outros envol-
vidos e eventuais mandantes 
do crime.

“A Polícia Militar reitera seu 
compromisso com a ética e a 
legalidade, combatendo com 
rigor qualquer desvio de con-
duta que comprometa a con-
fiança da sociedade”, diz nota.

SÃO PAULO

Operação da Corregedoria da PM 
que busca agentes ligados ao PCC
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de adulteração, como motores, 
chassis e placas trocados ou clo-
nados, que estavam sendo re-
vendidos ilegalmente na região.

Investimentos
O bom desempenho decorre 

dos investimentos do Governo 
do Amazonas, como a aquisição 
do Cerco Inteligente de Vide-
omonitoramento, o “Paredão”, 
que é uma ferramenta excepcio-
nal para elucidação desse tipo 
de crime em tempo recorde.

Desde 2019, o governador 
Wilson Lima já investiu na Se-
gurança Pública de todo o 
Amazonas o montante de R$ 
1 bilhão, consolidando as polí-
cias do Amazonas entre as mais 
bem equipadas e remuneradas 
do Brasil.

cessionárias de veículos.
O nome da operação, “credi-

tum”, vem do latim e significa 
“coisa confiada”. O grupo cri-
minoso repassava veículos de 
luxo, obtidos mediante fraude, 
para terceiros compradores sem 
realizar a transferência de pro-
priedade, ou seja, eram baseadas 
na confiança.

Os envolvidos poderão ser res-
ponsabilizados pelos crimes de 
obtenção de financiamento me-
diante fraude, sonegação fiscal, 
falsidade ideológica, lavagem de 
dinheiro, entre outros. 

Melhor índice do Brasil 
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bleia Legislativa passou a ser 
um dos principais protago-
nistas da rede de proteção 
às mulheres no Amazonas. 
Por meio da Procuradoria, a 
Aleam passou a acompanhar 
casos de violência física, po-
lítica, de gênero, feminicídio, 
relacionamentos abusivos, 
reconhecimento de paterni-
dade e tantos outros. E isso 
só foi possível porque temos 
pessoas comprometidas em 
fazer tudo o que estiver ao 
alcance para que as mulheres 
vítimas de violência possam 
ter novas perspectivas”, disse 

a parlamentar.
O presidente da Aleam, 

deputado estadual Roberto 
Cidade (União Brasil), é um 
grande incentivador do traba-
lho conduzido pela deputada 
Alessandra Campelo. “É um 
trabalho com grande impor-
tância social às mulheres. En-
quanto estiver na presidência 
da Aleam, a Procuradoria da 
Mulher terá sempre as condi-
ções ideais para realizar suas 
atividades”, disse.

‘Procuradoras Legais’
Um exemplo das ações 

da Procuradoria é o projeto 
“Procuradoras Legais”, que 
tem o objetivo de difundir 
o conhecimento sobre os 
direitos das mulheres, ex-
plicar o trabalho desenvol-
vido pela rede de proteção 
=e, sobretudo, informar e 
capacitar lideranças sobre 
como podem acessar os 
serviços ofertados pela 
Procuradoria Especial da 
Mulher da Aleam.

Em 2024, foram formadas 
295 procuradoras legais, di-
vididas em cinco turmas ao 
longo do ano. “O projeto é 

Em 2024, a Procurado-
ria Especial da Mulher 
da Assembleia Legis-
lativa do Amazonas 
(Aleam) liderou várias 
ações importantes 
para combater a vio-
lência contra as mu-
lheres e promover a 
igualdade de gênero

Presidida pela deputa-
da estadual Alessandra 
Campelo (Podemos), a 
Procuradoria atendeu 

329 casos, oferecendo 253 
orientações jurídicas e 522 
atendimentos psicológicos.

Instituída por meio da 
Resolução Legislativa nº 
960/2022, a Procuradoria 
tem o objetivo de garantir 
maior representatividade, vi-
sibilidade e destaque às mu-
lheres na política, bem como 
no combate à violência e à 
discriminação contra as mu-
lheres na sociedade, acom-
panhando e orientando as 
vítimas de violência domés-
tica. Por isso, são realizadas 
diversas ações ao longo do 
ano, como palestras e cursos 
de capacitação.

A deputada Alessandra 
Campelo enfatizou que a 
Procuradoria tornou-se re-
ferência, no Estado, no aco-
lhimento às mulheres vítimas 
de violência. “Com a Procu-
radoria da Mulher, a Assem-

Procuradoria Especial da Mulher da Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam)

Por meio da Procuradoria Especial da Mulher, 
ALEAM reforçou luta em defesa das mulheres

a extensão da Procuradoria, 
que atua nos bairros e nas 
comunidades da capital e 
do interior”, explica a de-
putada Alessandra.

O presidente Roberto Ci-
dade destacou o trabalho 
realizado no projeto. “É um 
projeto muito significativo 
que precisa ser implemen-
tado em todos os bairros 
de Manaus e, depois, ex-
pandido aos municípios do 
Amazonas. É necessário pre-
parar as mulheres para que 
possam ser multiplicadoras 
de informações sobre seus 

Governo publica medida provisória 
para reforçar gratuidade do Pix

Após o recuo do Executivo 
sobre o monitoramento de 
transações, o governo publi-
cou, nesta quinta-feira (16), a 
medida provisória (MP) que 
reforça a gratuidade do Pix, 
assim como o sigilo bancário 
em torno da ferramenta. A 
nova norma foi publicada 
em edição extra do Diário 
Oficial da União (DOU).

A MP equipara o pagamen-
to realizado por meio de Pix 
à vista ao pagamento em 
espécie e esclarece que “não 
incide tributo, seja imposto, 
taxa ou contribuição, no uso 
do Pix”.

A norma classifica, como 
prática abusiva, “a exigência, 
pelo fornecedor de produ-
tos ou serviços, em estabele-
cimentos físicos ou virtuais, 
de preço superior, valor ou 
encargo adicional em razão 
da realização de pagamen-
tos por meio de Pix à vista”.

Também determina que 
os estabelecimentos comer-
ciais e fornecedores, físicos 
ou virtuais, deverão informar 
aos consumidores “de forma 
clara e inequívoca” sobre a 
proibição de cobrança de 
preço superior ou extra, em 
caso de pagamentos por 
meio de Pix à vista. Uma nor-
ma do Secretaria Nacional 
do Consumidor (Senacon), 
do Ministério da Justiça e 
Segurança Pública, vai re-
gulamentar essa regra.

A edição da MP foi di-

vulgada na quarta-feira (15) 
pelo ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, durante 
o anúncio de recuo da fisca-
lização de transações do Pix 
que somassem R$ 5 mil por 
mês. A revogação foi decidida 
após uma onda de fake news 
e desinformação de que o PIX 
passaria a ser taxado – o que 
não ocorreria.Play Video

De acordo com Haddad, 
a intenção é que a MP seja 
discutida no Congresso com 
“sobriedade” e sem “conta-
minação de fake news”. Em 
outra frente, na quarta-feira, 
também foi anunciado que 
a Advocacia-Geral da União 
(AGU) vai pedir a abertura de 
um inquérito para a Polícia 
Federal, a fim de identificar 
os responsáveis pela pro-
dução e disseminação das 
informações falsas.

As medidas provisórias 

têm força de lei e passam 
a valer assim que publicadas 
pelo Executivo. Precisam, no 
entanto, ser aprovadas em 
até 120 dias pelo Congresso 
Nacional para virar lei em 
definitivo. Se não for votada 
pela Câmara e pelo Senado 
no prazo, a MP “caduca” e 
deixa de valer.

Criação do Pix
O Pix é um método de 

pagamento instantâneo e 
gratuito, implementado 
pelo Banco Central a partir 
de 2020.

Foi idealizado em governos 
anteriores, mas começou a 
valer durante a gestão de Jair 
Bolsonaro (PL). Na época, o 
então ministro da Economia, 
Paulo Guedes, defendeu a 
taxação de transações di-
gitais, mas foi voto vencido 
dentro do governo.

MP DO PIX

MP reforça que transações pela ferramenta de paga-
mentos não podem ser taxadas e têm sigilo bancário

Avanço da segunda parte da tributária 
dependerá do sucessor de Pacheco

O avanço da segunda parte 
da regulamentação da refor-
ma tributária vai depender do 
sucessor de Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG) na presidência do 
Senado Federal. O franco favo-
rito é Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP) na eleição interna 
para o posto, marcada para 
1º de fevereiro.

O projeto de lei comple-
mentar já está no Senado. 
No entanto, além do próprio 
conteúdo do texto, ainda há 
pontos importantes a serem 
definidos, como quem será o 
relator e por quais comissões 
o projeto vai passar dentro 
da Casa.

Esses pontos devem ser de-
finidos após o retorno aos 
trabalhos dos parlamentares, 
na semana que inicia em 3 de 
fevereiro. A perspectiva é que 
Davi Alcolumbre – se confirma-

da a vitória – determine como 
será o rito da tramitação.

Por exemplo, se o projeto 
passará apenas pela Comis-
são de Constituição, Justiça e 
Cidadania (CCJ) e, então, pelo 
plenário – como tinha pensado 
Pacheco –, ou se passará por 
mais algum colegiado.

Já a escolha da relatoria – ou 
seja, do senador que condu-
zirá a discussão do tema e a 
versão final do projeto a ser 
votada – deve ficar nas mãos 
do futuro presidente da CCJ. 
No caso, o mais cotado é Otto 
Alencar (PSD-BA).

A intenção do governo fe-
deral é que o projeto seja 
aprovado no Congresso até o 
fim do ano. O texto já passou 
pela Câmara dos Deputados.

Entre outros pontos, essa se-
gunda parte da regulamen-
tação define regras sobre o 

Comitê Gestor, que vai admi-
nistrar o Imposto sobre Bens e 
Serviços, o IBS, de competência 
estadual e municipal. O novo 
tributo vai unificar e substituir 
o ICMS e o ISS.

As mudanças definitivas da 
reforma começam a vigorar 
a partir de 2027. No caso do 
IBS, a cobrança será implemen-
tada gradualmente de 2029 
até 2033, quando substituirá 
definitivamente o ICMS e o ISS.

O Comitê Gestor reunirá re-
presentantes da União, dos 
estados e dos municípios para 
coordenar a arrecadação, a 
fiscalização, a cobrança e a 
distribuição do IBS às unidades 
federativas. Além disso, cabe-
rá, ao comitê, a elaboração e 
o cálculo da alíquota do IBS.

Nesta quarta-feira (16), o 
presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), san-
cionou, com vetos, o primeiro 
projeto da regulamentação da 
reforma tributária.

A lei sancionada determina 
regras sobre os novos im-
postos criados pela reforma, 
a Contribuição sobre Bens e 
Serviços (CBS), que é federal, 
e o IBS.

O projeto sancionado tam-
bém define detalhes sobre o 
Imposto Seletivo (IS), conheci-
do como “imposto do pecado”, 
que incide sobre itens conside-
rados prejudiciais à saúde e ao 
meio ambiente. Essa taxação 
será “extra”, cobrada além da 
CBS e IBS.

PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR

O senador Davi Alcolumbre (União-AP), atual presidente 
da Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ) 

direitos e a questão da vio-
lência”, avaliou Cidade.

Palestras
Outro exemplo foi a pa-

lestra realizada pela equipe 
técnica da Procuradoria para 
os servidores da Delegacia 
Geral. Foram mostradas téc-
nicas de acolhimento, escuta 
ativa e rede de apoio para 
mulheres vítimas de violên-
cia doméstica.

Intercâmbio
A Procuradoria participou 

de eventos internacionais, 
como o V Seminário de Vio-
lência Doméstica, em São 
Paulo, e o Fórum Brasileiro de 
Segurança Pública em Per-
nambuco. Além disso, repre-
sentantes da Procuradoria 
visitaram Madrid (ESP), para 
conhecer o sistema jurídico 
e as práticas de intervenção 
e acolhimento do país.

A Procuradoria esteve 
presente em mais de 50 
eventos em diversas cida-
des do Amazonas, promo-
vendo pautas de combate 
à violência contra a mulher 
e ao feminicídio

Ações
A Procuradoria atuou, ain-

da, nas campanhas “21 Dias 
de Ativismo pelo Fim da 
Violência contra a Mulher”, 
“Agosto Lilás” e realizou 
ações externas como a que 
foi realizada no Turistódro-
mo de Parintins (a 369 quilô-
metros de Manaus), durante 
o Festival Folclórico, no mês 
de junho.
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prejudiciais à saúde e ao meio 
ambiente. Essa taxação será “ex-
tra”, cobrada além da CBS e IBS.

O período de transição da 
reforma, com o início das mu-
danças definitivas, começa a 
partir de 2027. No caso do IBS, 
a cobrança será implementada 
gradualmente de 2029 até 2033, 
quando substituirá definitiva-
mente o ICMS e o ISS.

Pauta prioritária
Considerado tema prioritário 

para o governo, a regulamenta-
ção era um dos compromissos 
dos presidentes da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), e do Senado, 
Rodrigo Pacheco (PSD-MG), 

que deixarão os cargos em 1° 
de fevereiro.

Além de ministros e demais 
integrantes do governo, partici-
param do evento desta quinta 
Pacheco; o relator do projeto no 
Senado, Eduardo Braga (MDB-
-AM); e o relator na Câmara, 
Reginaldo Lopes (PT-MG).

Na cerimônia, Pacheco disse 
ter “orgulho” de entregar a regu-
lamentação da reforma como o 
seu último ato como presidente 
do Congresso. Ele destacou o 
trabalho envolvido no processo 
e criticou iniciativas de desinfor-
mação e fake news promovidas 
para ganhos de engajamentos 
nas redes sociais.

“Enquanto alguns se ocupam 
de plantar desinformação, de 
plantar mentiras, de ter ade-
são a partir do discurso fácil de 
engajamento nas redes sociais, 
há muitas pessoas nesse país 
trabalhando para que o país 
resolva seus problemas”, disse.

O secretário extraordinário 
da Reforma Tributária, Bernard 
Appy, afirmou que o texto envol-
veu as esferas federal, estadual, 
municipal e distrital. Segundo 
ele, a reforma é uma “revolução” 
no sistema tributário brasileiro.

Para Reginaldo Lopes, as no-
vas regras dos tributos sobre o 
consumo vão permitir a rein-
dustrialização do Brasil, além 

Economia

Lei estabelece regras 
sobre novos impos-
tos criados para subs-
tituir tributos sobre o 
consumo

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) san-
cionou nesta quinta-
-feira (16), com vetos, 

o primeiro projeto de regula-
mentação da reforma tributária 
sobre o consumo. O chefe do 
Executivo assinou a nova lei em 
evento no Palácio do Planalto, 
que ainda deve ser publicada 
no Diário Oficial da União (DOU).

No evento, o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
afirmou que a reforma, com 
a devida regulamentação, é o 
“maior legado” que Lula poderá 
deixar para a economia brasi-
leira. “Estamos plantando hoje 
um futuro mais eficiente e mais 
amplo”, disse o ministro.

Haddad já havia anunciado 
que o texto teria vetos do go-
verno para evitar interpretações 
dúbias e insegurança jurídica. Na 
véspera do fim do prazo para 
sanção, Lula teve uma reunião 
com a equipe econômica.

A lei sancionada determina re-
gras sobre os novos impostos 
criados pela reforma, a Contri-
buição sobre Bens e Serviços 
(CBS), que é federal, e o Impos-
to sobre Bens e Serviços (IBS), 
que tem competência estadual 
e municipal.

Gradualmente, a CBS substitui-
rá o Pis, Cofins e IPI, enquanto 
o IBS será cobrado no lugar do 
ICMS e ISS.

O projeto sancionado também 
define detalhes sobre o Imposto 
Seletivo (IS), conhecido como 
“imposto do pecado”, que in-
cide sobre itens considerados 

Gradualmente, a CBS substituirá o Pis, Cofins e IPI, enquanto o IBS será cobrado no lugar do ICMS e ISS.

para rever benefícios fiscais se o 
percentual da alíquota for maior 
do que 26,5%.

Cesta básica
Alimentos que compõem a 

cesta básica terão isenção da 
cobrança da CBS e do IBS. Entram 
na lista, proteínas, como carnes 
bovinas, suínas, ovinas, capri-
nas, além de peixe e algumas 
carnes de peixes. Ao todo, são 
26 itens isentos, incluindo itens 
como erva-mate, pão francês, 
fórmulas infantis e alguns tipos 
de queijos.

Cashback
Famílias de baixa renda, ins-

critas no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo 
Federal (CadÚnico), terão direi-
to ao cashback, um sistema de 
devolução do valor de impostos.

O mecanismo de devolução 
valerá para a aquisição de bo-
tijão de gás até 13 kg, serviços 
de energia elétrica, abasteci-
mento de água, saneamento, 
gás canalizado e telefonia. A 
devolução será de 100% da CBS 
e 20% do valor correspondente 
à cobrança do IBS.

Imposto Seletivo
A taxação extra do IS vale-

rá os seguintes itens: veículos, 
exceto os caminhões; embar-
cações e aeronaves; produtos 
fumígenos; bebidas alcoólicas; 
bebidas açucaradas, como sucos 
industrializados e refrigerantes; 
bens minerais; e apostas online 
(concursos de prognósticos e 
fantasy sport).

No entanto, não haverá taxa-
ção para as exportações para o 
exterior desses itens. A cobrança 
também não vale para veículos 
com características técnicas es-
pecíficas para uso operacional 
das Forças Armadas ou dos ór-
gãos de Segurança Pública.

Lula sanciona primeira parte da 
regulamentação da reforma tributária

de tornarem as cobranças mais 
transparentes. “O Brasil tem 
que largar de ser uma repú-
blica primária exportadora, nós 
precisamos ser uma economia 
de valor agregado, que produz 
riqueza”, disse o deputado.

O senador Eduardo Braga exal-
tou a mobilização do Executivo e 
do Legislativo para construir um 
texto consensual e aprovar o pro-
jeto, mesmo com divergências.

“Sem o apoio do senhor, 
presidente Lula, do incansável 
ministro Fernando Haddad, do 
secretário Bernard Appy e toda 
a sua equipe, além do envolvi-
mento direto dos presidentes 
do Senado, Rodrigo Pacheco, 
e da Câmara, Arthur Lira, e 
do presidente da Comissão de 
Constituição e Justiça, Davi Al-
columbre, não conseguiríamos 
estar no dia de hoje sancionan-
do a reforma”, disse.

O governo ainda não detalhou 
o que foi rejeitado na sanção. O 
Congresso Nacional ainda deve 
analisar os trechos vetados. Para 
derrubar um veto presidencial 
e retomar o texto aprovado no 
Congresso, são necessários 257 
votos de deputados e 41 votos de 
senadores, em sessão conjunta.

Entenda os principais pon-
tos da proposta aprovada no 
Congresso:

Alíquota
As alíquotas de referência dos 

novos impostos serão fixadas 
por resolução do Senado Fede-
ral. Para a CBS, deverá ser defi-
nida para valer a partir de 2027. 
Já para o IBS, será determinada 
para valer a partir de 2029.

A proposta de regulamen-
tação inclui uma “trava” para 
a alíquota padrão (soma dos 
percentuais da CBS e do IBS).

A lei sancionada determina 
que o governo deverá enviar 
um projeto de lei complementar 

7Manaus, sexta-feira 17 de janeiro de 2025 

Ações da Azul e da Gol disparam 
na bolsa após anúncio de fusão

As ações da Azul e Gol ope-
ravam com forte alta nesta 
quinta-feira (16), puxadas 
pela repercussão do anúncio 
de união dos negócios entre 
as companhias aéreas.

Às 10h47, os papéis da Azul 
registravam ganhos de 7,48%, 
a R$ 4,75. Já as ações da Gol, 
no mesmo horário, subiam 
mais de 11%.

O grupo controlador da Gol 
e da Avianca, o grupo Abra, 
assinou um memorando de 
entendimento para união dos 
negócios com a companhia 
aérea Azul, de acordo com  
informação divulgada nesta 
quarta-feira (15).

O comunicado cita que o 
acordo é apenas uma “fase 
inicial de um processo de ne-
gociação entre a Abra e a Azul 
para explorar a viabilidade de 
uma possível transação”.

As empresas já operam sob 
um acordo de cooperação 
com objetivo de ampliar a 
oferta de destinos e conve-
niência aos passageiros.

A Azul e a Gol devem apos-
tar na complementaridade de 
suas malhas para obter apro-
vação antitruste. Juntas as áre-
as detém aproximadamente 

90% das rotas são comple-
mentares e não sobrepostas.

A Gol está mais focada em 
grandes cidades como São 
Paulo, Rio de Janeiro e Brasília, 
enquanto a Azul possui uma 
malha mais ampla.

Perguntado sobre possí-
veis preocupações do mer-
cado com fatores concorren-
ciais, o presidente-executivo 
da Azul, John Rodgerson, 
disse em entrevista à Reuters 
que outras empresas com 
participações dominantes 
em seus mercados domés-
ticos, como a Latam no Chile, 

a Lufthansa na Alemanha e 
IAG no Reino Unido.

“Esses outros países en-
tenderam a importância de 
ter uma empresa forte que 
pode crescer. Especialmen-
te uma empresa forte que 
compra aeronave local”, 
afirmou o executivo.

Em nota, a Azul cita que as 
duas empresas têm quase 
90% de rotas complemen-
tares no Brasil. Para a Azul, 
o plano colocaria “o Brasil 
em um nível maior de força 
global em um setor altamen-
te globalizado”.

ACORDO

Juntas as aéreas detém aproximadamente 90% das rotas são comple-
mentares e não sobrepostas
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Atividade econômica cresceu 0,1% 
em novembro de 2024, diz BC

O Índice de Atividade Econô-
mica do Banco Central (IBC-Br), 
sinalizador do Produto Interno 
Bruto (PIB), registrou alta de 
0,10% em novembro na com-
paração com o mês anterior, 
segundo dados divulgados pelo 
BC nesta quinta-feira (16).

A expectativa em pesquisa da 
Reuters para o resultado do mês 
era uma estagnação.

Na comparação com o 
mesmo mês do ano anterior, 
o IBC-Br teve alta de 4,1%, 
enquanto no acumulado em 
12 meses passou a um cres-
cimento de 3,6%, de acordo 

com números observados.
Em novembro, o Índice de 

Atividade Econômica (IBC-Br), 
considerado um sinalizador do 
PIB, registrou avanço de 0,1% 
em relação ao mês anterior, em 
dado dessazonalizado.

A leitura ficou praticamen-
te estável ante o ganho de 
0,09% de outubro, mas foi 
melhor do que a expectativa 
em pesquisa da Reuters de 
estagnação no mês.

Foi o quarto resultado seguido 
no azul, mas mostra perda de 
força depois de avanços de 0,3% 
em agosto e 0,7% em setembro.

Os dados do IBC-Br mostram 
ainda que, na comparação com 
o mesmo mês do ano anterior, 
o índice teve alta de 4,1% em 
setembro, enquanto no acu-
mulado em 12 meses passou 
a um avanço de 3,6%, segundo 
números observados.

A leitura foi positiva em no-
vembro apesar de uma pre-
dominância de resultados ne-
gativos entre as atividades. A 
indústria registrou queda de 
0,6% na produção, enquanto 
as vendas varejistas recuaram 
0,4%, pior do que o esperado. 
O volume de serviços, por sua 
vez, registrou retração de 0,9%, 
também um resultado pior do 
que a expectativa.

Ainda assim a economia se-
gue aquecida em meio a um 
mercado de trabalho saudável 
e aumento da renda, o que gera 
pressão inflacionária. O Banco 
Central volta a se reunir no final 
deste mês para decidir sobre a 
política monetária.

No final do ano passado, a 
autoridade monetária elevou 
a taxa de juros Selic em 1,00 
ponto percentual, a 12,25% ao 
ano, surpreendendo ao prever 
mais duas altas da mesma 
magnitude à frente.

BANCO CENTRAL

Prévia do PIB foi divulgada nesta quinta-feira
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Segundo a Prefeitu-
ra, até o momento as 
principais avenidas da 
cidade estão interdita-
das e todos os bairros 
registram pontos de 
alagamentos

A Prefeitura de Bal-
neário Camboriú 
(SC) decretou es-
tado de emergên-

cia no município devido às 

Balneário Camboriú tem ruas alagadas após fortes chuvas

Com ruas alagadas, Balneário Camboriú 
decreta emergência após chuvas

chuvas que atingiram a ci-
dade nas últimas horas. Há 
registro de ruas alagadas 
em diversos pontos do mu-
nicípio. A Defesa Civil foi 
acionada na manhã desta 
quinta-feira (16) para o 
Plano Emergencial de Res-
postas aos Desastres.

Segundo a prefeitura, 
até o momento as prin-
cipais avenidas da cidade 
estão interditadas e to-
dos os bairros registram 
pontos de alagamentos. 
Equipes da Defesa Civil, 
Secretaria de Obras e 

Segurança Pública estão 
mobilizadas e atuam na 
região. 

A pasta informou que, na 
rua Pica-Pau, uma família 
precisou sair da sua resi-
dência devido à situação 
crítica.

Para atender à popula-
ção atingida, a Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social, Mulher e Família 
está providenciando a 
abertura de três abrigos 
emergenciais nos bairros 
Ariribá, Municípios e Barra.

Devido à situação, a 

Secretaria de Saúde de 
Balneário Camboriú infor-
mou que as Unidades de 
Saúde Básica dos bair-
ros Estados, Barra, Vila 
Real, São Judas, Estalei-
ro, Estaleirinho e Taquaras 
estão sem atendimento. 
O Centro Odontológico 
Especializado e o Centro 
de Atenção Psicossocial 
também não atendem. 

Além disso, foram regis-
trados alagamentos den-
tro da estrutura do Teatro 
Municipal Bruno Nitz e 
Galeria de Artes, anexos 

Trump anuncia Voight, Mel Gibson e 
Stallone como embaixadores em Hollywood

O presidente eleito dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump, anunciou nesta 
quinta-feira (16) que os 
atores Jon Voight, Mel 
Gibson e Sylvester Stallo-
ne seriam “Embaixadores 
Especiais” em Hollywood,  
na Califórnia.

“Eles servirão como En-
viados Especiais para mim 
com o propósito de tra-
zer Hollywood, que perdeu 

muitos negócios nos últi-
mos quatro anos para Paí-
ses Estrangeiros, DE VOLTA 
— MAIOR, MELHOR E MAIS 
FORTE DO QUE NUNCA!”, 
Trump escreveu em um post 
no Truth Social.

Voight é um apoiador 
de Trump de longa data 
e apoiou a primeira candi-
datura do presidente eleito 
ao cargo em 2016. Em 
2019, Trump concedeu a 

Voight a Medalha Nacional 
das Artes.

Gibson disse ao TMZ que 
apoiaria Trump em outubro 
de 2024. Já Stallone apoiou 
Trump no final da campa-
nha de 2024 e apresentou o 
presidente eleito no Ameri-
ca First Policy Institute Gala 
em novembro, chamando 
Trump de “o segundo Geor-
ge Washington” e “um per-
sonagem realmente mítico”.

EUA

Jon Voight, Mel Gibson e Sylvester Stallone 
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Gabinete do governo de Israel deve 
votar cessar-fogo no sábado

O gabinete do governo de 
Israel deve realizar no sábado 
(18) a votação completa sobre 
o acordo de cessar-fogo e li-
bertação de reféns, anunciado 
na quarta-feira (15), com o 
Hamas, de acordo com uma 
autoridade israelense.

Antes disso, o gabinete de 
segurança – que é menor – 
ainda se reúne sexta-feira (17) 
para votar o acordo, ainda 
conforme autoridade.

Inicialmente, esperava-se que 
a reunião do gabinete ocorresse 
nesta quinta-feira (16), mas o 
gabinete do primeiro-ministro 
de Israel, Benjamin Netanyahu, 
informou que obstáculos de úl-
tima hora ainda estavam sendo 
resolvidos na mesa de negocia-
ções em Doha.

Funcionários do primeiro-
-ministro indicaram anterior-
mente que o gabinete só se 
reuniria quando essas ques-
tões fossem resolvidas.

O acordo será implementado 
em três fases, sendo que a pri-
meira teria duração de 42 dias. 
Segundo o primeiro-ministro do 
Catar, ele terá início no dia 19 

de janeiro.
Na primeira, seriam liberta-

dos 33 reféns mantidos pelo 
Hamas e seus aliados desde 7 
de outubro de 2023. Em troca, 
Israel libertaria “muitas cente-
nas” de prisioneiros palestinos. 
A Suprema Corte do país ouvirá 
petições de qualquer um que 
se oponha à libertação de pri-
sioneiros palestinos.

Israel acredita que a maioria 
dos 33 reféns a serem libertados 
na primeira fase do acordo ainda 
estão vivos.

Entenda o conflito na Faixa 
de Gaza

Israel realiza intensos ataques 
aéreos na Faixa de Gaza desde 
o ano passado, após o Hamas 
ter invadido o país e matado 
1.200 pessoas, segundo conta-
gens israelenses. Além disso, o 
grupo radical mantém dezenas 
de reféns.

O Hamas não reconhece 
Israel como um Estado e rei-
vindica o território israelense 
para a Palestina.

O primeiro-ministro de Israel, 
Benjamin Netanyahu, prometeu 
diversas vezes destruir as ca-
pacidades militares do Hamas 
e recuperar as pessoas detidas 
em Gaza.

Além da ofensiva aérea, o 
Exército de Israel faz incursões 
terrestres no território palesti-
no. Isso fez com que grande 
parte da população de Gaza 
fosse deslocada.

A ONU e diversas instituições 
humanitárias alertaram para uma 
situação humanitária catastrófi-
ca na Faixa de Gaza, com falta 
de alimentos, medicamentos e 
disseminação de doenças.

ACORDO

Benjamin Netanyahu, premiê de Israel 
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à Fundação Cultural.
O ponto turístico Pas-

sarela da Barra também 
foi afetado e dois eleva-
dores foram desligados 
preventivamente devido 
a goteiras.

Segundo o Corpo de 
Bombeiros, foram regis-
tradas ocorrências de 
pessoas ilhadas em suas 
residências, gestantes em 
trabalho de parto, dentre 
outras, especialmente nos 
municípios de Balneário 
Camboriú, Camboriú e Ita-
pema. Ao todo, foram 24 

ocorrências em Balneário 
Camboriú, 25 em Cambo-
riú, e 6 em Itapema.

A corporação, responsá-
vel pelas cidades de Balne-
ário Camboriú, Itapema, 
Porto Belo, Bombinhas, 
Tijucas, São João Batista 
e Canelinha destacou que 
reforçou os atendimentos 
e, que no momento a prio-
ridade é resgatar pessoas 
que estão em áreas ala-
gadas, além da remoção 
de moradores de locais 
de risco e a avaliação  
de danos.

Divulgação
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Notícia foi confirmada 
pela família do cineas-
ta nas redes sociais: ‘Há 
um grande buraco no 
mundo agora que ele 
não está mais conosco’

A notícia foi confir-
mada nesta quin-
ta-feira, 16, pela 
página oficial do 

diretor no Facebook. “É com 
profundo pesar que nós, 
sua família, anunciamos o 
falecimento do homem e 
artista David Lynch. Gos-
taríamos de ter um pouco 
de privacidade neste mo-
mento. Há um grande bu-
raco no mundo agora que 

David Lynch, diretor lendário de filmes como Veludo Azul (1987) e criador da série Twin Peaks (1990–1991), morreu aos 78 anos

Exposição de tatuagem, oficina cinematográfica 
e baile LGBTQIAPN+ marcam a programação
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Na segunda quinzena do mês de janeiro, eventos de diferentes segmentos 
artísticos acontecem em Manaus

CIRCUITO LPG

David Lynch, histórico diretor de ‘Veludo 
Azul’ e ‘Twin Peaks’, morre aos 78 anos

ele não está mais conosco. 
Mas, como ele diria, “Fique 
de olho no donut e não 
no buraco”. É um lindo dia 
com sol dourado e céu azul 
por todo o caminho”, diz o 
comunicado.

No ano passado, Lynch 
revelou haver sido diag-
nosticado com enfisema 
pulmonar após uma vida 
de tabagismo. Na época, 
relatou que provavelmente 
não conseguiria mais sair de 
casa para trabalhar.

O cineasta americano, 
nascido em 1946, foi cele-
brado por sua visão única 
e obscura no cinema. Se 
distinguiu pelo uso inten-
sivo de elementos surre-
alistas em suas narrativas. 
Ele explorava sonhos, sub-
consciente e realidades al-

ternativas, criando histórias 
que desafiam a lógica linear 
e convidam à interpreta-
ção. Seus filmes muitas ve-
zes deixam perguntas sem 
resposta, incentivando os 
espectadores a buscar sig-
nificados ocultos.

Ele se destacou na década 
de 1970 com o surreal Era-
serhead (1977). Em seguida, 
lançou O Homem Elefante 
(1980), indicado a oito prê-
mios no Oscar.

Em 1984, concebeu a pri-
meira adaptação de Duna, 
livro de Frank Herbert, e 
depois foi indicado nova-
mente ao Oscar de Melhor 
Diretor com Veludo Azul, 
estrelado por Isabella Ros-
sellini.

Outros trabalhos de des-
taque de sua carreira foram 

Cidade dos Sonhos (2002), 
Coração Selvagem (2002), 
vencedor da Palma de Ouro 
no Festival de Cannes, e 
Estrada Perdida (1997).

Sua obra de maior popu-
laridade, no entanto, foi na 
televisão. Twin Peaks virou 
símbolo cultural ao explorar 
a história de investigação do 
agente do FBI Dale Cooper 
e o assassinato da estudante 
de colegial Laura Palmer na 
cidade ficcional que batiza 
a série. O projeto recebeu 
diversos prêmios, como 
Emmy e Globo de Ouro.

Seu último filme como dire-
tor foi Twin Peaks: The Missing 
Pieces (2014), compilado de 
cenas excluídas e inéditas. Em 
2016, o cineasta foi tema do 
documentário David Lynch: A 
Vida de um Artista.

Em 2017, ele fez sua pe-
núltima participação como 
ator no longa-metragem 
Lucky, de John Carroll Lyn-
ch. A performance derra-
deira foi em Os Fabelmans 
(2022), de Steven Spielberg, 
interpretando o diretor 
John Ford.

Em 2019, Lynch lançou 
sua autobiografia Espaço 
para Sonhar (Bestseller). 
No ano seguinte, ganhou 
um Oscar Honorário pelo 
conjunto da obra.

Nos últimos anos, o dire-
tor viralizou na internet, es-
pecialmente entre o público 
mais jovem, ao informar re-
portes meteorológicos em 
Los Angeles, onde morava, 
por meio de pequenos ví-
deos no X (antigo Twitter) 
e no YouTube.

Divulgação

Selton Mello 
celebra 
audiência 
de seus dois 
filmes 

“EMPATEI”

O ator Selton Mello, 52, cele-
brou nas redes sociais a audiência 
dos dois últimos filmes que ele 
estrela: “Ainda Estou Aqui” e 
“O Auto da Compadecida 2”. 
Ambos atingiram a marca de 
3 milhões de espectadores no 
cinema desde seus respectivos 
lançamentos.

No primeiro, dirigido por Wal-
ter Salles e candidato aos princi-
pais prêmios do cinema mundial, 
Selton interpreta Rubens Paiva, 
ex-deputado federal sequestra-
do e morto pela ditadura brasilei-
ra nos anos 1970. Já no segundo, 
filme de Guel Arraes que se 
tornou a maior estreia de um 
filme nacional pós-pandemia, ele 
interpreta Chicó, um nordestino 
pobre do sertão que tenta sobre-
viver dando golpes ao lado de 
seu amigo, João Grilo (Matheus 
Nachtergaele).

“Empatei. 6 milhões de espec-
tadores nos cinemas. 2 gêneros 
de filmes, 2 personagens distin-
tos”, escreveu o ator em um post 
no seu perfil do Instagram nesta 
quinta-feira (16).

“Não. Não é uma grande fase. 
Não olho o micro das coisas, 
olho o macro. 40 anos nas artes. 
A grande fase começou quando 
comecei. Sucessos e fracassos 
são os professores. Basta es-
tar atento para aprender com 
ambos. Portanto, uma grande 
fase de quarenta anos”, disse 
ele. “Altos e baixos, pois bem 
vivo estou. Quatro décadas de 
empenho absoluto. Uma vida 
dedicada ao meu ofício. Meu 
amor pela arte me guia.”

Selton Mello 

DIVULGAÇÃO
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O Circuito LPG, regularmente 
divulgado nas redes sociais da 
secretaria de Cultura e Economia 
Criativa (@culturadoam), apre-
senta uma compilação de proje-
tos contemplados pela Lei Paulo 
Gustavo, de editais executados 
pelo Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa.

A programação abrange diver-
sos segmentos artísticos, incluin-
do o retorno do maior evento 
de tatuagem do Norte do Brasil, 
que acontecerá no Salão Rio 
Solimões. Também estão pre-
vistas uma Oficina de Introdução 
ao Audiovisual Cinematográfico 
e o baile da Cultura Ballroom, 
com danças de vogue, debates 
e performances culturais, que 

desde 2020 fortalecem a cena 
ballroom em Manaus e promo-
vem o protagonismo de trans e 
travestis.

Amazon Expo Tattoo
No sábado e domingo (18 e 

19/01), das 14h à 0h, acontece 
mais uma edição da maior feira 
de tatuagem do Norte do Brasil, a 
“Amazon Expo Tattoo”. O evento 
será realizado no Salão Rio Soli-
mões, anexo ao Centro Cultural 
Palácio Rio Negro, localizado na 
avenida Sete de Setembro, no 
centro de Manaus.

O público poderá participar 
de sorteios de tatuagens, assis-
tir a shows e apresentações de 
bandas, e conferir o concurso 
com os melhores tatuadores do 

Amazonas. O evento é realizado 
com o apoio da Lei Paulo Gus-
tavo, executado pelo Governo 
do Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa. A entrada é 
gratuita.

Oficina
No dia 25 de janeiro, será re-

alizada a “Oficina de Introdução 
à Direção de Arte no Cinema”, 
conduzida por Francisco Ricardo, 
artista visual formado pela Uni-
versidade Federal do Amazonas, 
em 2014. Durante a oficina, os 
participantes aprenderão sobre 
os principais aspectos do depar-
tamento de arte no audiovisual, 
como a criação de conceitos, 
definição de paleta de cores, 

elaboração de orçamentos e 
cronogramas na produção ci-
nematográfica.

A atividade contará ainda com 
a participação especial de Afrânio 
Pires, artista convidado, que atu-
ará como jurado. A oficina, total-
mente gratuita, acontece das 9h 
às 13h, no Impact Hub Manaus, 
localizado na Avenida Ephigênio 
Salles, 1299, Bairro Flores.

Baile LGBTQIAPN+
Em celebração ao mês da Vi-

sibilidade Trans, a Kuma Espaço 
de Criação realiza o “Cultura 
Ballroom 3.0 – Sustentabilidade 
Trans e Travesty” no dia 25 de 
janeiro, das 17h às 21h, no Impact 
Hub Manaus, na avenida Ephi-
gênio Salles, 1.299, Bairro Flores.
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Natural de Tefé, 
interior do Ama-
zonas, jogador 
defenderá a 
amarelinha no 
Campeonato Sul-
-Americano da 
categoria, que 
será disputado 
na Venezuela
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João Fonseca perde para Sonego 
em 5 sets, e deixa Australian Open

Flamengo promove demissão 
em massa no futebol de base

FOTO: MARTIN KEEP/AFP

Brasileiro de 18 anos é valente, 
mas é derrotado por 3 sets a 2 
em jogo equilibrado e dá adeus 
ao Grand Slam José Boto

João Fonseca deixou uma 
boa impressão na sua pri-
meira vez em um Grand 
Slam em sua jovem carrei-
ra na elite do tênis. Nesta 
quinta-feira, o carioca de 
18 anos perdeu do italiano 
Lorenzo Sonego, número 
55 do ranking da ATP, por 
3 sets a 2, com parciais de 
7/6 (8/6), 3/6, 1/6, 6/3 e 
3/6, sendo eliminado na se-
gunda rodada do Australian 
Open. Foi a primeira vez que 
o brasileiro disputou um 
confronto de cinco sets, que 
teve 3h41min de duração.

Fonseca, 112º melhor ran-
queado entre os homens, 
havia eliminado o número 
9 do mundo Andrey Rublev 
na estreia do Grand Slam 
australiano, o primeiro de 
sua carreira no nível pro-
fissional. Mas não resistiu 
ao jogo do italiano nesta 
quinta-feira.

Na terceira rodada, So-
nego enfrentará o húngaro 
Fabian Marozsan, que bateu 
o norte-americano Frances 
Tiafoe, cabeça de chave 
e número 17 do ranking, 
por 3 sets a 2, também  
nesta quinta.

O brasileiro viu o fim de 
sua sequência de 14 vitórias 
consecutivas, que começou 
no Next Gen Finals, em 

A quinta-feira no Flamen-
go começou com demissão 
em massa em mais um 
departamento. Após mu-
danças no setor médico, 
o clube demitiu mais de 
50 pessoas da base, entre 
funcionários e jogadores.

O clube identificou que 
havia cargos desneces-
sários. A nova diretoria 
considera que houve apa-
relhamento da base nos 
últimos anos. Além disso, 
os dirigentes querem ali-
nhar o trabalho das cate-
gorias inferiores à filosofia 
do profissional.

Entre os funcionários 
desligados estão técnicos 
das categorias inferiores, 
do sub-11 ao sub-16. O 
treinador Raphael Bahia, 
que comandou o time na 
Copinha, foi um dos que 
deixaram o clube. Alguns 
atletas de categorias me-
nores também foram infor-
mados de que não seguirão 
no Fla. A informação foi 
publicada primeiramente 
pelo canal “Flazoeiro”.

— Sinceramente, acho 
que há algumas “dobra-
gens” de funções, pessoas 
que fazem exatamente a 
mesma coisa que os outros, 
o que não é necessário — 

ENCANTADO O MUNDO DO TÊNISFUTEBOL

dezembro, passando pelo 
Challenger de Camberra e 
o torneio qualificatório para 
a chave principal do Austra-
lian Open.

Nesta semana, com uma 
vitória grande sobre um te-
nista consagrados e no prin-
cipal palco do tênis mundial, 
Fonseca chamou atenção 
de lendas do esporte, como 
Novak Djokovic e Carlos 
Alcaraz, que reiteraram os 

comentou José Boto em 
entrevista, sobre possíveis 
mudanças no departamen-
to de futebol do Flamengo.

O português foi con-
tratado pelo presidente 
Bap para reestruturar o 
departamento de futebol. 
Carlos Noval assumiu a 
coordenação da base 
e é um dos responsá-
veis pelo diagnóstico e  
pelas mudanças.

José Boto também citou 
o desejo de mudar a for-
ma como os atletas das 
categorias menores são 
treinados no Flamengo.

— Há muitos treinadores 

elogios ao brasileiro, dizen-
do ser questão de tempo, e 
talvez pouco, para que ele 
esteja entre os melhores do 
mundo no ranking da ATP.

Mundo afora, os fãs de 
tênis têm se encantado com 
João Fonseca nesta semana. 
Mesmo com a derrota, o 
brasileiro se garante muito 
provavelmente no Top 100 
do ranking da ATP na pró-
xima atualização da lista.

na base trabalhando como 
se estivessem treinando 
equipes profissionais. O 
conceito deve ser formar 
o jogador, independente-
mente daquilo que pensa 
o treinador em termos de 
sistemas táticos, mas lhes 
dando os fundamentos tí-
picos do futebol brasileiro 
e que fazem com que os 
europeus venham aqui 
buscar tantos jogadores.

As demissões novamen-
te mexeram com o clu-
be e pesaram o clima. A 
tendência é que novas 
mudanças aconteçam nas  
próximas semanas.

Amazonense Paulinho, do Vasco, é 
convocado para a Seleção Brasileira Sub-20

Na quarta-feira (15), o 
lateral-direito ama-
zonense Paulinho 
foi convocado para 

a Seleção Brasileira Sub-20. 
Natural de Tefé, interior do 
Amazonas, o atleta amazo-
nense defenderá a amare-
linha no Campeonato Sul-
-Americano da categoria, que 
será disputado na Venezuela 
entre os dias 23 de janeiro e 
16 de fevereiro. Paulinho se 
juntará à delegação na Granja 
Comary após o jogo desta 
quinta-feira (16) diante do 

Bangu pelo Carioca.
Após marcar seu primei-

ro gol como profissional do 
Vasco e ser eleito o melhor 
da partida no empate por 1 
a 1 contra o Nova Iguaçu na 
estreia do Carioca, Paulinho 
chamou a atenção do técnico 
da Seleção Brasileira Ramon 
Menezes e foi convocado de 
última hora para o lugar de 
Igor Felisberto, do São Paulo, 
que se machucou no jogo 
treino da Seleção Sub-20 
contra o Maricá, no último 
domingo (12). 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Palmeiras 
busca 
contratação 
de Claudinho, 
do Zenit

NO VERDÃO 

O Palmeiras tem mais um 
alvo na janela de transferências 
para reforçar o elenco de Abel 
Ferreira: Claudinho. O Verdão 
já abriu conversas com o Ze-
nit, da Rússia, para avançar 
pela contratação do jogador 
de 27 anos.

Como de costume em con-
versas com o clube russo, o 
negócio ainda é considerado 
difícil. Mesmo assim, o Pal-
meiras e pessoas próximas ao 
jogador entendem que existe a 
possibilidade do Zenit aceitar 
uma proposta próxima a 20 
milhões de euros (R$ 124,7 
milhões, na cotação desta 
quinta (16). 

Claudinho chegou ao Zenit 
em 2021, após ser eleito o cra-
que do Brasileirão pelo Red Bull 
Bragantino. No clube russo, fez 
122 jogos, com 21 gols e 28 
assistências, além de ganhar 
três campeonatos russos, três 
vezes a Supertaça da Rússia e 
uma Taça da Rússia.

Abel quer contratações
Em entrevista coletiva con-

cedida na última quarta-feira 
(15), Abel Ferreira revelou que 
quer, pelo menos, três con-
tratações para a temporada 
de 2025.

“Não trabalho para mim, não 
contrato para mim. Trabalho 
para o Palmeiras. Estou para 
servir o Palmeiras, não para 
ser servido. As contratação são 
claras, faltam jogadores ainda. 
No mínimo três”, afirmou o trei-
nador, após o jogo válido pela 
primeira rodada do Campeona-
to Paulista, no Allianz Parque.

Paulinho comemora gol contra o Nova Iguaçu

Divulgação
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Surpreso com a convoca-
ção, o jogador amazonense 
celebrou a conquista em sua 
conta oficial no Instagram.

O lateral está na base do 
Vasco desde os sete anos 
de idade e viveu a vida 
nas categorias de base do 
clube. Ele recebeu sua pri-
meira oportunidade no time 
profissional em 2023, quan-
do saiu do banco contra o 
Nova Iguaçu, pelo Estadual, 
e contra o Trem-AP, pela 
Copa do Brasil.

Ano passado, voltou a ga-

nhar minutos em dois jogos 
no time principal, novamen-
te no Campeonato Carioca. 
Paulinho soma cinco jogos 
pelo clube, além de 10 títulos 
na base.

Sem Paulinho para a sequ-
ência do Cariocão, o técnico 
interino do Vasco Ramon 
Lima poderá antecipar a 
estreia de Puma Rodriguez 
junto à garotada cruzmal-
tina no próximo domingo 
(19), às 19h (de Manaus), 
no Eucyzão, em Saquarema, 
contra o Boa Vista.

Divulgação
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As desembargadoras Carla Reis e Nélia Caminha, durante a concorrida 
posse como presidente e vice-presidente, respectivamente, do Tribunal 

Regional Eleitoral do Amazonas-TRE-AM

A empresária 
Maria Gabriela 
Nobre, 
comparecendo 
em evento que 
movimentou o 
Restaurante Caxiri

Maria Regina Castro, Wellington e Maria do Carmo Lins e Virgílio 
Castro, em noite de jantar elegante no Alentejo

Aline Rocha, o aniversariante da temporada Alberto Chã Filho e 
Iriane Raposo da Câmara, na happy hour que lotou de amigos do 

homenageado, no Hotel Seringal

Adriana Bombom e o diretor geral do hotel, Netto Moreira, no evento 
de lançamento do Camarote Arpoador, no badalado Fairmont, com a 

bateria da Escola de Samba Grande Rio 

. A feijoada de Carnaval mais esperada 
da cidade já tem data e local confirmados!

. O badaladíssimo “Feijão Top 2025” será 
no dia 22 de fevereiro no Village Festas, 
local que tem sido palco do evento já em 
seu terceiro ano consecutivo, apresentan-
do sempre uma feijoada saborosíssima!

. O tema deste ano será “Zodíaco”, le-
vando a constelação chic da cidade para 
o agito pré-carnavalesco. As camisetas/
convite já estão sendo reservadas pelos 
telefones 99985-1422 ou 99126-4828. 
Agendem!

. Dados do Instituto Municipal de Mo-
bilidade Urbana (IMMU), que tem atuado 
para evitar irregularidades no trânsito, 
tendo como um dos focos o combate a 
infrações envolvendo veículos pesados, 
chegou em números de autuações.

. No ano passado, as autuações envol-
vendo veículos pesados transitando em 
locais e horários não permitidos aumen-
taram 174% em comparação com 2023, 
quando foram registradas 202 autuações. 
No ano seguinte, 2024, o IMMU contabili-
zou 554 autuações.

. Apenas no ano passado, a aplicação de 
multa em veículos pesados trafegando de 
forma irregular somaram 404 registros; 
por transitar em horário não permitido 
foram 46 autuações; e, por fim, as multas 
por transitar em local não permitido pela 
regulamentação do caminhão somam 101 
autuações. Essa fiscalização é uma das es-
tratégias encontradas por órgãos de mo-
bilidade urbana para prevenir acidentes 
de trânsito nas vias da cidade.

. A Prefeitura de Manaus,  por meio da 
Secretaria Municipal da Mulher, Assistên-
cia Social e Cidadania (Semasc), realiza, 
neste sábado, das 8h às 14h, a primeira 
edição do mutirão “Cidadania em Foco”, 
na escola municipal Professora Marly Bar-
bosa Garganta, no bairro Monte das Oli-
veiras, zona Norte da cidade.

 . Mais de 20 serviços serão oferecidos, 
totalmente gratuitos, em parceria com 
outras secretarias do município, como 
Cadastro Único, emissão da 1ª e 2ª via da 
Certidão de Nascimento, alistamento mi-
litar, inscrição para a Tarifa Social de água 
e energia, vacinação, aferição de pressão, 
atendimento psicossocial às mulheres, 
distribuição de mudas, entre outros.

. Com o licenciamento de mais de 1 
milhão de metros quadrados em área de 
alvarás de construção na cidade, o ano 
de 2024 teve uma alta de 23% compa-
rado com o período anterior no sistema 
de licenciamento urbano da Prefeitura 
de Manaus. Foram exatos 1.094.478,61 
metros quadrados licenciados de janeiro 
a dezembro de 2024, contra 891.427,55 
metros quadrados em 2023.

. Somente em dezembro, o Instituto Mu-
nicipal de Planejamento Urbano (Implurb) 
fez a regularização de 112 mil metros 
quadrados, uma alta de 144% se compa-
rado com o mesmo mês de 2023 (46 mil 
metros quadrados). Ao longo da gestão 
do prefeito David Almeida, foram mais de 
4,7 milhões de metros quadrados, entre 
janeiro de 2021 e dezembro de 2024.

. No mesmo período, o Implurb expediu 
3.577 certidões de alvará de construção. 
Em 2024, se somaram mais 712 documen-
tos para o setor da construção civil. Em 
dezembro, a alta foi de 71%, com 58 certi-
dões, contra 34 de 2023. Números positi-
vos, aplausos!

. O programa Blitz TCE, iniciativa inovadora do 
Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM), está 
se tornando referência nacional e despertou o 
interesse do Tribunal de Contas do Tocantins 
(TCE-TO).

. Para conhecer de perto o projeto, uma comi-
tiva de três servidores do TCE-TO realizou uma 
visita institucional à Corte amazonense, na ma-
nhã desta quinta-feira, com o objetivo de estu-
dar a implementação de uma versão semelhante 
em Tocantins.

. O programa Blitz TCE, destaque da gestão da 
presidente Yara Lins, é uma iniciativa inovado-
ra no país. Ele se diferencia por atuar de forma 
concomitante na apuração de denúncias relacio-
nadas ao poder público, permitindo a tomada 
de decisões em menor tempo. O modelo já é 
referência nacional e vem sendo estudado por 
outros tribunais de contas. Merece aplausos!

Feijão Top 2025

Veículos pesados

 ‘Cidadania em Foco’

Alvarás
Comitiva

 

@fernandocoelhojr   

Reginaldofoto
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

Companhia Energética Amazonense S/A., torna público que 
recebeu do IPAAM, a Licença Ambiental Única n.° 021/2025, 
que autoriza a perfuração de poço tubular para captação de 
água subterrânea, localizado na Av. Desembargador César 
Rego, s/n° Lote D-6, Colônia Antônio Aleixo, nas. coordenadas 
geográficas: 03°06’48,25”S e 59°55’05,07”W, Manaus-AM, para 
Perfuração de poço tubular, com validade de 30 dias.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


